

# La Residencia Madre de la Luz volverá a tener enfermera cuatro semanas después

La nueva profesional ya está nombrada, tras la jubilación de la anterior, según ha informado la Junta

MIGUEL CABRERA

La Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional de la Junta de Andalucía ha informado de que la nueva enfermera de la Residencia Escolar pública Madre de la Luz ya está nombrada y se incorporará la semana que viene.

De ser así, esta profesional ocupará la plaza dejada vacante hace cuatro semanas por la ATS que ha trabajado en el centro durante los últimos años, y que era la encargada de administrar la medicación que necesitan la mayoría de los niños con discapacidad que están internos en el centro durante todos los días lectivos del año.

Su ausencia durante todo este tiempo ha obligado a las madres de estos niños a acudir al centro, en la mayoría de los casos a primera hora de la mañana para dar ellas mismas a sus hijos las medicinas que necesitan, puesto que los monitores que los atienden no tienen la formación sanitaria necesaria para realizar esta labor.

También se han dado casos de madres que han tenido que acudir dos veces al día, por la mañana y por la tarde, para atender a menores que necesitan varias dosis diarias de sus medicinas. Es el caso de Antonia Otero, que durante todos estos días ha acudido a la residencia a las siete de la mañana para darle una medicación que necesita y por la tarde para

**Madres de niños con discapacidad han tenido que ir al centro a medicar a sus hijos**

administrarle la hormona del crecimiento, y que llegó a sacar a su hijo del centro durante una semana porque en ese momento no podía acudir a la residencia cuando el niño lo necesitaba.

**Protestas** Las madres de los niños ingresados han expresado las últimas semanas sus protestas por lo que consideraban una situación "insostenible" y "desesperada" para mu-



Antonia e Isabel, dos madres, en la residencia. LA VOZ

chas de ellas, como sucedía a una mujer senegalesa que ha tenido que coger a diario el autobús en Roquetas de Mar a las seis de la mañana para proporcionar sus medicinas a su hijo a las siete en Almería. Según ha dicho a otras madres, esta situación le ha traído problemas en su trabajo e incluso tiene miedo de perderlo.

La Delegación provincial de Desarrollo Educativo informó de que ella no era la responsable de dotar la vacante, sino la Dirección General de Recursos Humanos y Función Pública, también de la Junta, que es el departamento encargado de "proceder a la selección de la bolsa única y enviar las credenciales de la persona a la que hay que contratar".

## 'La Bellota & El Buey' viste a Cupido con chaqueta de chef

Hasta el próximo 20 de febrero se podrá degustar su menú especial por el día del amor y la amistad

MARÍA MARTÍNEZ

Seguro que has escuchado alguna vez decir que, que el amor entra por el estómago. Y si hay un lugar donde sepan llegar al corazón de los comensales y enamorarlos para toda la vida es en La Bellota & El Buey, un espacio gastronómico que



Dispone de una bodega que supera las 500 referencias.

es ya el restaurante mejor valorado de toda la provincia de Almería según The Fork. Y como no podía ser de otro modo, en el mes del amor y la amistad, los fogones de este restaurante ya cocinan un menú muy especial para el Día de Los Enamorados, del que se puede disfrutar desde ayer viernes y hasta el próximo 20 de febrero, se trata del Menú Cupido.

**Hasta el 20 de febrero** No sabemos y sus flechas llegarán hasta la calle Doctor Gregorio Marañón número 32, donde se ubica este restaurante en el que se sirven los mejores cortes de carne de buey, el mejor ibérico de bellota; aliados más que románticos para las selecciones e quesos

nacionales e internacionales que se sirven acompañados de exquisito vino.

**Cata de vinos** De hecho, en esta línea cabe destacar que para el próximo 16 de febrero a las 20:30 horas, La Bellota & El Buey ha preparado una excelente cata de vinos Valderiz, que como auténticos sommeliers ofrecerán a los asistentes siempre acompañado de un exquisito menú en el que cada bocado está cuidadosamente relacionado para ensalzar los sabores gracias al vino.

Por solo 65 euros la velada, se podrá disfrutar de: Hueva de Maruca con aceite de pistacho acompañado de Perse, Jamón Ibérico de Bellota y queso curado puro de oveja con Valderiz, Crema de Ceps

con trufa negra, parmesano y teja de mazana rínneta con Caravallas Verdejo, Tartar de salmón con aguacate, raft, mahonesa de hossin y perlas de wasabi junto a un Caravallas Savignon, Tosta de cecina con foie, mermelada de tomate y sesamo con Valderiz Juega Bolos, además, Mini Red Velvet con sopa de chocolate blanco y delicioso Amarguinha. Vinos y productos, estos y muchos más que los clientes pueden llevarse a casa no solo en el estómago sino adquiriéndolos en el espacio tienda en La Bellota & El Buey. Así, a las ya conocidas y recurridas comidas para llevar dispone de una bodega que supera el medio millar de referencias, así como la mayor selección de productos delicatessen.

El futuro de la Neurorehabilitación ha llegado a NEUROAL

**EXOESQUELETO  
ROBÓTICO PARA LA  
NEURORREHABILITACIÓN  
DE LA MARCHA**



Indicado en:

**Daño Cerebral Sobrevenido:**  
Ictus, Traumatismo Craneoencefálico  
Secuelas neurológicas por encefalitis,  
anoxia cerebral, tumor cerebral, etc.  
**Lesiones medulares**  
Esclerosis Múltiple  
Esclerosis Lateral Amiotrófica  
Enfermedad de Parkinson  
Ataxia de Friedreich  
Guillain-Barré  
Parálisis Cerebral en adulto y joven  
Secuelas neurológicas secundarias a Covid-19

**NEUROAL**  
Clínica especializada en Neurorehabilitación

Referente andaluz y a la vanguardia en el uso de robótica y nuevas tecnologías para la rehabilitación del paciente neurológico

Pide cita llamando al: **950 03 78 38**  
neuroal@neuroal.com • www.neuroal.com  
Avda. del Mediterráneo, 15 • 04007 ALMERÍA

# “El político complica su vida para mejorar la de los demás”

Ramón Fernández-Pacheco, en las jornadas de orientación del Colegio Diocesano San Ildefonso

## LA VOZ

¿Qué es la política? ¿A qué dedica su vida un hombre o una mujer cuya labor es la de político? A estas preguntas dio respuesta este viernes el consejero de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul, el almeriense Ramón Fernández-Pacheco, quien aseguró en Almería que “la clave para ser un buen político está en complicarse la vida para mejorar la de aquellos a los que sirve”.

Así se mostró Fernández-Pacheco durante su participación en las jornadas de orientación académica del Colegio Diocesano San Ildefonso de Almería, a las que asistió este viernes para defender la labor de los políticos y en las que aseguró que la clave para su trabajo reside en “fajarse, arremangarse y entrar de lleno en los problemas para lograr acuerdos y propuestas que mejoren la vida de los demás”, tal y como insistió Fernández-Pacheco durante su intervención.

Ante más de 70 alumnos de Bachillerato del citado colegio de la capital almeriense, el consejero de la Junta de Andalucía defendió el ejercicio de la política, una labor que, aseguró, “no deja indiferente a nadie porque incumbe a todos”. Del mismo modo, durante su intervención con los estudiantes, aseguró que entre las virtudes de un político deben estar algunas como “la escucha activa, el saber escuchar es fundamental para ser un buen político, la escucha y la inquietud por



Fernández-Pacheco junto a los alumnos de Bachillerato. LA VOZ

“Hay que fajarse, arremangarse y entrar de lleno en los problemas para lograr acuerdos”

cambiar lo que se puede mejorar”.

**Interés** Así las cosas, el almeriense Ramón Fernández-Pacheco dio respuesta durante su intervención a las numerosas preguntas que le formularon los alumnos almerienses, quienes se mostraron en todo momento interesados en el ámbito

de la política local y también en el relativo a la protección y conservación del entorno natural, las energías renovables y también la vertebración de Andalucía, algunas de las cuestiones a las que se dedica ahora Fernández-Pacheco dentro de su labor de consejero de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul.

# ANPE, con el Día de la mujer y la niña en la Ciencia

Con la conmemoración de esta jornada se pretende visibilizar el trabajo de las mujeres en las STEM

## LA VOZ

El 11 de febrero se celebra el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, proclamado por la ONU en el año 2015, el objetivo de la celebración de este día es dar voz a las mujeres y a las niñas para que tengan un papel



Una mujer científica. LA VOZ

protagonista en aquellas áreas de la ciencia que son imprescindibles para el desarrollo humano. Esta iniciativa promueve la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres y las niñas, así como su participación plena y equitativa en la ciencia.

Este año se centra en el papel de las mujeres, las niñas y la ciencia con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), la ciencia y la igualdad de género son fundamentales para el desarrollo sostenible. Actualmente, en algunos países del mundo existe una lucha de géneros, donde las mujeres han sido relegadas en la participación

en disciplinas como la tecnología, las ciencias o las matemáticas.

Desde ANPE, quieren celebrar este día dando visibilidad al trabajo de las mujeres que se dedican a las áreas de STEM, para que sean un referente para nuestro alumnado, fomentando vocaciones científicas y tecnológicas en las niñas y jóvenes, reclamamos a las Administraciones Educativas un mayor compromiso con estas profesiones para que se puedan elegir estas áreas como carreras profesionales sin estar condicionadas por ningún tipo de hándicap, dotando de los recursos necesarios, tanto personales como materia-

les que favorezcan un contexto educativo en el que prevalezca la equidad y la igualdad de género. ANPE seguirá reivindicando un mayor acceso y participación plena y equitativa de las niñas y las mujeres en la ciencia.

**Reivindicación** Por su parte, para conmemorar este día 400 alumnos de la capital participaron este viernes en diversas actividades organizadas por el Ayuntamiento de Almería en el IES Maestro Padilla, durante las que reivindicaron el papel de la mujer y la niña en la ciencia con talleres, charlas e incluso un ‘scape room’ ambientado en este día.




Hasta **10 años** GARANTÍA

**TOYOTA C-HR ELECTRIC HYBRID**  
HASTA 10 AÑOS DE GARANTÍA CON TOYOTA RELAX

**TOYOTA**  
**ALBORÁN MOTOR**

[www.toyotaalmeria.es](http://www.toyotaalmeria.es)

Huércal de Almería · Sta. M<sup>ª</sup> del Águila (El Ejido) · Antas (Vera)



# El Hospital de Poniente investiga el riesgo de que vuelva la malaria

La Unidad de Medicina Tropical lidera el proyecto, que contará con financiación nacional

## LA VOZ

La Unidad de Medicina Tropical del Hospital Universitario Poniente lidera un proyecto de investigación para evaluar el riesgo de reintroducción de la malaria en el sur de España, mediante el estudio de determinantes vectoriales y parasitarios. El trabajo investigador cuenta con financiación nacional y en él participan también el Centro Nacional de Microbiología del Instituto de Salud Carlos III y la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Zaragoza.

El delegado territorial de Salud y Consumo en Almería, Juan de la Cruz Belmonte, informó ayer viernes a cerca de este proyecto, junto al director gerente del Hospital Universitario Poniente, Pedro Acosta, el director de la Unidad de Medicina Tropical, Joaquín Salas, la técnica de la Unidad de Apoyo a la Investigación, Irene Villegas, y el técnico de la Fundación Pública Andaluza para la Investigación Biosanitaria en Andalucía Oriental Alejandro Otero (FIBAO), José Galván.

Belmonte ha recordado que “la Unidad de Medicina Tropical del Hospital Universitario Poniente y también del Distrito Sanitario Poniente es única dentro del Sistema Sanitario Público de Andalucía y cuenta con un extraordinario prestigio, que avala el riguroso trabajo que realizan sus profesionales, que además de la atención a sus pacientes llevan a cabo, de forma paralela, una importante labor investigadora”.

El delegado ha destacado que “en este caso la Unidad de Medicina Tropical lidera un proyecto, que cuenta con casi 46.000 euros de financiación por parte de la convocatoria del Fondo de Investigación en Salud del Instituto de Salud Carlos III, la más importante a nivel nacional; en este caso, para investigar un asunto de máxima



La investigación ha sido presentada este viernes en el Hospital de Poniente. LA VOZ

## En el proyecto también participan el Instituto de Salud Carlos III y la Universidad de Zaragoza

## “Pretendemos estudiar si en el Poniente existe la posibilidad real de transmisión local de la malaria”

actualidad: la posibilidad de que el cambio climático pueda hacer que se asienten en nuestro territorio los vectores necesarios para la transmisión de la malaria”. Juan de la Cruz Belmonte ha felicitado “a todo el equipo de Medicina Tropical, así como de la Unidad de Apoyo a la Investigación del Hospital y de FIBAO, por el trabajo que ha llevado a conseguir la financiación

para este proyecto”. Por su parte, el director gerente del Hospital Universitario Poniente, Pedro Acosta, ha subrayado que “estamos especialmente orgullosos por haber conseguido financiación nacional para el desarrollo de este proyecto por parte de nuestra Unidad de Medicina Tropical, algo que no es nada sencillo y que implica un enorme trabajo por parte de todos los y las profesionales implicados”.

**Seña de identidad** Acosta dice que “la Unidad de Medicina Tropical es una de nuestras señas de identidad y su labor investigadora nos sitúa entre los mejores de España, no solo por este proyecto, sino por otros muchos que se vienen desarrollando y por la publicación de estudios en revistas científicas de máximo impacto”.

El estudio de la Unidad de Medicina Tropical se centra en la evaluación del riesgo de reintroducción de la malaria en el sur de España, mediante el estudio de determinantes vectoriales

## TRES OBJETIVOS FUNDAMENTALES

**El estudio tiene tres objetivos principales: identificar las cepas del parásito de la malaria, el ‘Plasmodium’, en los pacientes con malaria atendidos en el Poniente almeriense; determinar si los mosquitos de la especie Anopheles presentes en la zona tienen la capacidad de completar el ciclo de este parásito; y evaluar la tecnología de Amplificación Isotérmica Mediada por Bucles (LAMP, por sus siglas en inglés) para el diagnóstico y cribado de la malaria.**

**El plan de trabajo incluye la captura de mosquitos en la zona, previa selección por parte de los investigadores de los lugares idóneos para el hábitat de los Anopheles. Los insectos capturados serán identificados**

**fenotípicamente por la Universidad de Zaragoza y genéticamente por el Instituto de Salud Carlos III (ISCIII).**

**Se realizarán capturas de ejemplares vivos, que serán enviados a la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Zaragoza, para establecer colonias y poder realizar infecciones artificiales con las muestras de sangre de pacientes atendidos en el Hospital de Poniente diagnosticados de malaria. Paralelamente, el ISCIII estudiará en estos mosquitos la presencia de genes que favorezcan la infección por el parásito de la malaria. La parte parasitaria estudiará las cepas del parásito Plasmodium spp. de los pacientes con malaria atendidos en el Poniente.**

y parasitarios. Cuenta con una financiación total de 45.980 euros, divididos en tres anualidades.

El director de la unidad, Joaquín Salas, explica que “a través de este trabajo pretendemos estudiar si en el Poniente Almeriense existe la posibilidad real de transmisión local de la malaria, porque el conocimiento preciso de ese riesgo permitiría establecer programas de control vectorial y medidas encaminadas a implementar programas de cribado entre la población susceptible de transmitirla”.

El Poniente es una zona de alto riesgo ante una posible reintroducción de la malaria, por su proximidad a África; por el gran tráfico con este continente de personas, vehículos y mercancías; el alto porcentaje de personas procedentes o que viajan a zonas endémicas de la enfermedad; así como el clima y ecosistemas que favorecen la viabilidad de diferentes especies de mosquito Anopheles spp, transmisor de la enfermedad.

## CIUDADES

### PONIENTE

# Adra da “un gran paso” para su II Plan de Salud al crear una red local de acción

Cortés: “Es una herramienta vital para planificar y coordinar acciones que mejoren los hábitos de salud”

#### LA VOZ

El Ayuntamiento de Adra sigue avanzando en los trabajos necesarios para concluir el II Plan Local de Salud. El Edificio Municipal de La Alcohola de Adra ha acogido este jueves una reunión técnica, último paso necesario para conformar esta herramienta que, como ha explicado el alcalde, Manuel Cortés, es “fundamental para nosotros como administración más cercana al ciudadano, para poder planificar y coordinar acciones que mejoren los hábitos de salud de nuestra población, en esta materia cuyas competencias no nos pertenecen”. Este encuentro ha estado

presidido por el primer edil, el delegado territorial de Salud, Juan de la Cruz Belmonte, y la concejala de Salud, Melody Rodríguez.

El alcalde se ha mostrado “satisfecho” por que el II Plan de Salud está “a punto de ver la luz”. Y es que para el equipo de Gobierno que preside Manuel Cortés “el fomento de hábitos de vida saludables es una pilar básico en nuestra hoja de ruta”, porque como bien ha afirmado el primer edil “la salud es lo primero y lo más importante”. “Seguimos trabajando en esta línea, priorizando la salud de nuestros vecinos y vecinas, mediante la sensibilización, la concienciación y la organización de actividades enfocadas a visibilizar y poner

**El alcalde abderitano se ha mostrado satisfecho porque el plan de Salud está a punto de ver la luz**

en valor todo aquello que beneficia a nuestro bienestar y cuidado de nuestro cuerpo y mente”, ha insistido.

**Ciudadanía** Asimismo, Cortés ha explicado que, para la elaboración de este II Plan Local de Salud “hemos contado con la ciudadanía, tanto con los jóvenes, como con los mayores, y con asociaciones, y en esta última jornada en la que hemos celebrado esta reunión téc-



El alcalde junto al delegado provincial de Salud. LA VOZ

nica, hemos querido contar con profesionales del sector, para conocer su visión basada en sus conocimientos”. “Este encuentro ha sido el último eslabón antes de presentar el proyecto definitivo”, ha asegurado.

Tal y como ha detallado Juan de la Cruz Belmonte, “el objetivo general de las Jornadas es constituir la creación de la mencionada Red de Acción Local en Salud y de manera específica, a través de los diferentes talleres”. Belmonte ha aplaudido el interés del Ayuntamiento y ha incidido en la importancia de la promoción de la salud “a través de hábitos saludables como medida de prevención de muchos problemas de salud en la población”.

### ROQUETAS DE MAR

## El Ayuntamiento celebra la I Feria Outlet del Comercio

Tendrá lugar los próximos 3 y 4 de marzo en el Palacio de Congresos de Aguadulce

#### LA VOZ

El Ayuntamiento de Roquetas de Mar presenta la I Feria Outlet del Comercio Local de Roquetas de Mar. Una iniciativa desarrollada desde el área de Comercio del Ayuntamiento de Roquetas de Mar en colaboración con la Cámara de



La feria se presentó ayer en el Ayuntamiento. LA VOZ

Comercio de Almería y que se celebra los próximos 3 y 4 de marzo en el Palacio de Congresos de Aguadulce.

El alcalde de Roquetas de Mar, Gabriel Amat, ha destacado que “el objetivo de este evento es concentrar al mayor número posible de comercios locales para que puedan exponer sus productos con grandes descuentos poniendo así en valor al comercio de proximidad y fomentando las compras. Por este motivo, la participación en esta feria será completamente gratuita para los comercios, así como la entrada a la feria para los visitantes”. “Vamos a hacer un mercadillo diferente y más atractivo en todos los aspectos, para pe-

queñas y medianas empresas. Cuantas más empresas participen, más fuerza tendrá esta Feria”, ha dicho.

**Primer paso** Por su parte, la concejal de Comercios, Pymes y Mercadillos, Amalia López, ha señalado que “con esta I Feria Outlet, buscamos dar el primer paso hacia un evento que pueda repetirse año tras año, con el único objetivo de revitalizar y dinamizar el comercio de nuestra ciudad. Además, se trata de una iniciativa muy atractiva desde el punto de vista comercial, ya que se realiza el último fin de semana del período de rebajas y es una oportunidad para los comercios de vender el producto que tie-

nen en stock, así como para los clientes, ya que podrán adquirir esos productos a buen precio”.

La concejal hace hincapié en que esta feria “no solo contará con la venta de productos con grandes descuentos, también se llevarán a cabo actividades totalmente gratuitas y para toda la familia”. “Contaremos con talleres infantiles y pinta caras para los más pequeños, así como un concierto que se llevará a cabo el sábado por la tarde. Por otro lado, la feria contará con servicio de cafetería y foodtruck. Lo que buscamos es llevar a cabo una feria atractiva, por ello, hemos incluido actividades de carácter lúdico y totalmente gratuitas”.

### ROQUETAS DE MAR

## Denuncian a un encargado de Urbaser por discriminación

#### LA VOZ

El Comité de Empresa de Urbaser Roquetas, formado por CCCO y CSIF, denuncia la discriminación que ejerce el encargado de la concesionaria a la hora de establecer funciones,

beneficiando a trabajadores que son sus familiares o personas afines a él.

En concreto, tal y como detalla el Comité de Empresa, dicho encargado discrimina a empleados que, siendo conductores, les asigna funciones de peón y, por el

contrario, peones que son familiares suyos, que ejercen de conductores, con la consiguiente repercusión económica en sus salarios. Así, el órgano laboral ya ha recriminado en varias ocasiones este comportamiento, sin embargo, el encar-

gado lo sigue manteniendo pese a las múltiples quejas de la parte de la plantilla.

**Favor a familiares** Por otro lado, el Comité de Empresa también destaca que establece funciones más livianas o cómodas a los trabajadores que son sus familiares, al igual que ocurre, con los establecimientos de los turnos de noche. Según destaca el Comité de Empresa “sus familiares son solo asigna-

dos como conductores a la recogida de la basura donde perciben un plus de descarga y su jornada es inferior a la de otro perfil profesional en la empresa, como puede ser lava contenedores”.

El Comité explica que el gerente, “en lugar de poner orden y establecer una rotación pautada y que asigne las labores en función de su categoría profesional, se limita a amenazar con sanciones a los conductores a los que el encargado enco-

mienda funciones de peón”. Desde el Comité aseguran que “se están beneficiando a trabajadores eventuales afines al encargado y algunos capataces a los que se les asigna los contratos de sustitución de incapacidad temporal que se prolongan meses, mientras que el resto de trabajadores de la bolsa siempre son contratados para sustituir vacaciones por periodos de 32 días, permaneciendo meses durante sin trabajar”.



El delegado territorial de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, Juan de la Cruz Belmonte, participó ayer en la presentación del proyecto. IDEAL

**Este trabajo de investigación cuenta con una financiación total de 45.980 euros dividida en tres anualidades**

El plan de trabajo del estudio incluye la captura de mosquitos en la zona, previa selección de parte de los investigadores los lugares idóneos para el bitat de los 'Anopheles'. Los mosquitos capturados serán identificados fenotípicamente por la Universidad de Zaragoza y genéticamente por el Instituto de Salud Carlos III (ISCIII).

Por otro lado, se realizarán capturas de ejemplares vivos que serán enviados a la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Zaragoza, para establecer colonias y poder realizar infecciones artificiales con muestras de sangre de pacientes atendidos en el Hospital Universitario Poniente diagnosticados de malaria. Paralelamente, el ISCIII estudiará en estos mosquitos la presencia de genes que favorezcan la infección por parásito de la malaria.

La parte parasitaria del proyecto estudiará las cepas del parásito 'plasmodium ssp' de pacientes con malaria atendidos en el Hospital Universitario Poniente para determinar la presencia de genes que puedan influir en el desarrollo de cuadros clínicos graves, así como de otros que favorecen la infección de mosquitos transmisores.

El otro objetivo del proyecto consiste en probar la eficacia de una nueva tecnología, la LA para el diagnóstico a bajo costo del paludismo, lo que es especialmente útil en centros hospitalarios que carecen de experiencia en el diagnóstico de la enfermedad, así como en regiones endémicas que cuentan con pocos recursos.

Finalmente, se van a capturar otras muchas especies de mosquitos para conocer la presencia en los municipios del sur de Almería de potenciales vectores para la transmisión de otras enfermedades tropicales, como el dengue, el zika, el chikungunya y el virus del Nilo Occidental.

## Estudian si hay riesgo de que la malaria se pueda transmitir en el Sur de España

El Hospital Universitario Poniente lidera una investigación en la que participan el Instituto de Salud Carlos III y la Universidad de Zaragoza

**DANIEL SERRANO**

ALMERÍA. ¿Puede el cambio climático hacer que se asienten en el Sur de España los vectores necesarios para la transmisión local de la malaria? Es lo que tratarán de averiguar los investigadores de la Unidad de Medicina Tropical del Hospital Universitario Poniente de El Ejido, quienes van a liderar un proyecto para

evaluar el riesgo de reintroducción de esta enfermedad mediante el estudio de determinantes vectoriales y parasitarios.

El trabajo investigador cuenta con financiación nacional de 45.980 euros divididos en tres anualidades y en él participan también el Centro Nacional de Microbiología del Instituto de Salud Carlos III y la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Zaragoza.

El director de la Unidad de Medicina Tropical, Joaquín Salas, explicó ayer durante la presentación del proyecto que a través de este trabajo lo que pretenden es estudiar «si en el Poniente almeriense existe la posibilidad

real de transmisión local de la malaria, porque el conocimiento preciso de ese riesgo permitiría establecer programas de control vectorial y medidas encaminadas a implementar programas de cribado entre la población susceptible de transmitirla».

Según argumentó, el Poniente almeriense es una zona de alto riesgo ante una posible reintroducción de la malaria «por su localización geográfica, próxima a África; por el intenso tráfico con este continente de personas, vehículos y mercancías; el alto porcentaje (21%) de población migrante residente; así como el clima y la variedad de ecosistemas que favorecen la viabilidad

de diferentes especies de mosquito 'Anopheles spp', transmisores de la enfermedad».

### Tres objetivos principales

El estudio tiene tres objetivos principales: identificar las cepas del parásito de la malaria, el 'plasmodium' en los pacientes con malaria atendidos en el Poniente almeriense; determinar si los mosquitos de la especie 'Anopheles' presentes en la zona tienen la capacidad de completar el ciclo de este parásito; y en tercer lugar, evaluar la tecnología de Amplificación Isotérmica Medida por Bucle (LAMP, por sus siglas en inglés) para el diagnóstico y cribado de la malaria.

## Solicitan a Níjar que demande ser 'zona de especial aislamiento y difícil cobertura' sanitaria

**D. S.**

ALMERÍA. Representantes del sector de Sanidad del sindicato CSIF Almería se han reunido con la alcaldesa de Níjar, Esperanza Pérez, para impulsar la calificación de 'zona de especial aislamiento y difícil cobertura' sanitaria para la comarca.

En concreto, Antonio Moreno, responsable de Sanidad del sindicato, junto a María Rodríguez, delegada de Atención Primaria del sector, han mantenido un encuentro para abordar todas las deficiencias del ámbito asistencial sanitario, partiendo de la problemática de los cupos que hay en el centro de salud de Cam-

pohermoso, algunos de ellos un 40% por encima de lo que establece el Marco Estratégico para la Atención Primaria y Comunitaria del Ministerio de Sanidad, o lo que es lo mismo, consultas de médicos de familia que tiene asignados más de 2.000 pacientes.

En este sentido, CSIF solicitó una reunión con Pérez para re-

cabar apoyos en su iniciativa de esta nueva denominación para la comarca al completo, como zona básica de salud.

Moreno considera que con esta nomenclatura favorecería la cobertura de plazas en los diferentes centros de salud y consultorios de Níjar dado que, desde el Distrito Almería, aluden que aumentar el número de profesionales, fundamentalmente médicos, en centros como el Campohermoso o el de San Isidro, es especialmente difícil, por ser una zona de especial complejidad asistencial.

Según explicó Moreno, esta nominación supondría un aliciente puesto que los trabajadores y trabajadoras de estos núcleos, cibirían mejoras retributivas las guardias y también verían compensada su labor, obteniendo una mejor puntuación en la baremación de las oposiciones y traslados.

«El SAS debe ser más interactivo y proactivo y tendría que pulsar medidas incentivadas que mejoren la situación asistencial de una zona que es de difícil cobertura y un destino laboral menos atractivo», sentenció.